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岡谷西部中学校「TAKOYAMA」 

「岡谷未来プロジェクト」提案発表 

 

･･･・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 岡谷西部中学校の総合的学習の時間「TAKOYAMA」のメニュー「岡谷未来プロ

ジェクト」の 15 人のメンバーは、６月から岡谷市の取組、現状と課題などに

ついて学習を進めてきました。 

 平成 28 年８月 31 日（水）には、その成果として、学習の中で見つけたアイ

デアを市の幹部職員に提案してくれました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

Ａグループ                                

■提案「岡谷アスレチックワールドを作る」 

   …岡谷市の欠点＝「刺激がないこと」だと考え、それを改善するため、小

さな子どもから大人までの市民が楽しめる施設を考えた。 

   ▼１階には、演劇や発表会のできる小さいステージを設置 

    普段は、友達や仲間と集まれる憩いの場として利用 

   ▼２階には、親子が遊べるように、トランポリン、滑り台、ジャングルジ

ム、鉄棒などの遊具を設置 

   ▼３階には、タイムアタック（障害物を時間内に制覇する）を設置 

    意見箱を置いて、どんな障害物を設置してほしいか意見を募集 

   ▼赤ちゃん連れの人が来やすいように、各階に授乳室を設置 
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■意見（小口総務部長） 

 ・子育て支援という点で授乳室は重要な場所なので、各階に授乳室を設置す

るというのは素晴らしいアイデアだと思う。 

 

Ｂグループ                                

■提案①「キャンプができる河川敷を整備」 

   …岡谷市は山に囲まれていて自然が豊かなので、それを生かして多くの

観光客に来てもらうため、３つの要素を取り入れたキャンプ場を考え

た。 

   ▼キャンプスペース 

   ▼子どもが楽しめるスペース 

    川遊びができる河川敷を整備 

    滑り台・登れる網など木を使った遊具を設置 

   ▼休憩スペース 

    自然の中で休めるよう、ベンチやハンモックを設置 

 

■提案②「ふるさと納税の返礼品に諏訪湖花火の指定券を追加」 

   …諏訪湖花火の指定席はとても人気が高く、当日は県外から多くの観光

客が訪れるため、ふるさと納税の返礼品に諏訪湖花火の指定券を追加

すれば、岡谷市が注目されるチャンスになると考えた。 



3 

 

■意見（岩垂企画政策部長） 

 ・岡谷市ではふるさと納税に力を入れており、市の特徴を生かした返礼品を

検討しているため、諏訪湖花火の指定席というアイデアは参考にしたい。 

  また、これまでの学習を踏まえ、他にもアイデアがあれば教えてほしい。 

■意見（赤沼産業振興部長） 

 ・キャンプ場を整備するとしたらどんな場所がいいか。 

  →（生徒）それほど大きな川でなく、子どもが水で楽しめる場所をイメージ

した。場所は、横河川がいいのではないか。 

■意見（岩本教育長） 

 ・小学校５年生のときに塩嶺野外活動センターでキャンプを楽しんだと思う

が、あの場所を改修して、提案の３つの要素を取り入れればどうか？ 

  →（生徒）それでもいいと思う。 

 

Ｃグループ                                

■提案「防災ネットの設置、防災ブックの配布」 

   …岡谷市内では、平成 18 年７月と今年の８月にも豪雨による土砂災害が

発生しているので、市民の命を守り、「みんなが元気に輝くたくましい

まち岡谷」を実現するために、より良い防災対策を考えた。 

   ▼住宅地の近くの災害が起きそうな場所に、防災ネットを設置 

    ①急な斜面、②岩が多い場所などを想定 

    住宅地への土砂流入を防止し、被害が起こらない（大きくならない）よ

うにする。 
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   ▼防災ブックを作成し、市民に配布 

    ・東京都の事例を参考に検討 

    ・①各地区の避難場所、②災害時に必要な物や食料、③災害時に取るべ

き行動を記載 

 

■意見（小口総務部長） 

 ・10 年前に湊、川岸地区で大きな豪雨災害があって以降、岡谷市では災害対

策を続けてきたが、２つのアイデアをさっそく担当者に話して、今後の防

災・減災対策に生かしたい。 

 

意見交換、全体の感想                           

■小口副市長 

 ・これまでの学習を踏まえ、岡谷市に足りない点を提案してもらった。 

  それぞれのアイデアは実現性が高く、また、Ｃグループの提案は、市がやら

なければいけないことを上手に表現してくれたと思う。 

  みなさんの楽しい提案を、今後の参考にしたい。 

 ・岡谷市のいいところは何だと思うか。 

  →（生徒）精密工業 

       諏訪湖や山々など、自然が豊かで景色がいいこと 

  精密工業は岡谷市の産業の一番の特徴であり、まちが活性化するためには

製造業の発展が必要。将来、みなさんの中から製造業の仕事に就く人が出

てくれれば嬉しい。 

  美しい自然や景観は、みんなで努力して、元々あったものを守っていかな

いと維持できないので、これからもみなさんの協力をお願いしたい。 
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■岩本教育長 

 ・岡谷市で一番素晴らしい宝物は、みなさん子どもたちだと思う。 

 ・みなさんが岡谷市の将来について一生懸命考えて、中学生らしく瑞々しい

感覚でアイデアを提案してくれたことを、とても嬉しく、頼もしく感じた。 

 ・総合的学習の時間は、①思考力、②判断力、③表現力の３つを身に付けるこ

とを目的としており、みなさんが①自分で考え、②様々なテーマの中から

選び、③自分の言葉でアイデアを発表してくれたことは、これから大人に

なっていく上でとても大切なこと 

  また、１～３年が仲良く発表してくれたのは素晴らしいこと 

 ・これからもこの勉強を頑張って、岡谷市の未来を担ってほしい。また、世界

市民となれるよう頑張ってほしい。 

 

 


